

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las provs. de Valencia, Al-
canta y Castellón, trimestre... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trimestre... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de peseta la línea.
En la 2.ª y 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos ofi-
ciales y de corporaciones: Una peseta la
línea.
Requisitos mortuorios: Varía según el caso.
Redacción y Administración: Mar, 29

Doña Rosa Sirera y Verdeguer de Bonet HA FALLECIDO a los 30 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

MARINA (por Emilio de Laveleye) Esta interesante novela forma un solo volumen, y se encuentra a la venta en la Administración de nuestro periódico, a cincuenta céntimos el ejemplar.

Asuntos del día

El ministro de Estado, señor marqués de Lema, que se halla actualmente en San Sebastián, comunicó ayer a los periodistas, según afirmación de un corresponsal, que los alemanes se habían apoderado de Amberes.

Los rusos continúan su invasión por la Prusia Oriental. Sin grandes núcleos de fuerzas alemanas que les salgan al paso, su correría por tierras germánicas es relativamente fácil.

Ha producido muy buen efecto en la opinión la protesta dirigida por los súbditos españoles residentes en la isla de Cuba contra los contados elementos que en España pretenden arrastrar al torbellino de la guerra.

El gobierno italiano, apremiado también por algunos elementos que quieren empujarlo hacia la guerra y piden la reunión del Parlamento en estos instantes, lejos de ser benévola para los intereses del país, podría traer complicaciones que comprometiesen nuestra neutralidad.

La guerra de las naciones

La guerra moderna presenta dos dificultades principales para su exacta comprensión: una es la dificultad de establecer relación entre los hechos que suceden en los diferentes

teatros de la guerra, y la otra es la dificultad de darles su justo valor a esos mismos hechos. La primera nace de la multiplicidad de los lugares en que se combate, de las grandes distancias que separan entre sí a dichos lugares (en virtud de lo cual, parece que han ocurrido hace mucho tiempo los hechos que suceden lejanos), y del diverso y tumultuoso modo de obrar de los beligerantes, quienes al mismo tiempo combaten, y mientras en el Este tienen una victoria, en el Oeste sufren una derrota.

En el fondo es muy posible también que los mismos alemanes, estando junto al peligro vecino, no vean la cuestión como la vemos nosotros, toda vez que se han lanzado resueltamente sobre Francia, esperando destruir la guerra después de destruir a este enemigo.

El primer carácter de esta guerra, carácter importantísimo, nace de la particular condición en que se hallan dos de las cinco Potencias beligerantes, a saber: Rusia e Inglaterra.

Este hecho trae consigo una primera conclusión: Demuestra el estado de inferioridad en que se encuentran Alemania y Austria respecto del éxito final, obligadas a sufrir la lucha cuando a dos de sus tres adversarios les plazca.

Desde aquí, la guerra se limitaría claramente y podría tener una duración fija, sobre todo si fuese desgraciada para las dos Potencias centrales. Encerradas por todas partes y expuestas a las mordeduras de las naciones adyacentes, las cuales se encargarían sobre ambas después de la primera derrota de aquellas, no podrían evitar la disgregación final.

La guerra moderna presenta dos dificultades principales para su exacta comprensión: una es la dificultad de establecer relación entre los hechos que suceden en los diferentes

que si también lograsen en esta parte de Europa los germanos rechazar y dividir al enemigo, la efectiva destrucción de cientos de miles de hombres, no podría ocurrir sino después de cierto tiempo. En 1870, cuando el ejército imperial francés entró a pelear en condiciones tan contrarias a las que afirmaba el general Leboeuf, pues iba sin un botón en las polainas, a pesar de ello transcurrieron casi tres meses de sangrientos combates para llegar a destruir los últimos cuerpos de ejército, tan mal dirigidos por Bazaine. Después, aunque el ejército quedóse disgregado, Francia permaneció sobre las armas, y sin duda que hoy volvería a repetir el gesto de cuarenta años ha. Con su resistencia no obtendría, claro está, el desquite sobre el ejército adversario, pues la nación en armas, por muy heroica que sea, no dispondría de tropas regulares instruidas; pero tendría ligadas a ella a las tropas enemigas y las detendría allí en el territorio y las cansaría.

Si entonces, cumplida con tranquilidad la preparación, reunidas todas las tropas, visto próximo el otoño, entrasen en acción decididamente Rusia e Inglaterra, Alemania y Austria tendrían que hacer frente a dos peligros, los cuales aparecerían en dos campos de acción muy lejano uno del otro y entonces, sola entonces, empezaría la fase resolutiva de la guerra.

Hasta ese tiempo, cuanto suceda en las fronteras de Francia y de Alemania es casi una preparación del acto final; ó por mejor decir, es una primera parte que se sabe ha de tener revancha y no es, por tanto, definitiva. Todas las carnicerías franco-alemanas pueden no tener consecuencias irremediables; después de las más desastrosas derrotas, podría esperarse un acuerdo si el conflicto quedara solo reducido al conflicto entre las dos razas latina y germanica. Pero cuando en la frontera oriental se presente Rusia pronta a invadir, y cuando de los buques ingleses desembarquen en el Continente las chaquetas rojas reunidas con calma y con método, y peleando con la misma calma y el mismo método, el hecho fatal ocurrirá sin remedio. La causa que discutan entre sí las Potencias germánicas, rusa e inglesa, será la única que se convertirá en definitiva, sin apelación, durante muchos años.

Estas consideraciones, lo sabemos bien, distarían a muchas opiniones corrientes, y empujarían a un tanto la importancia de los sucesos franco-prusianos, dentro del cuadro general de la guerra entre las naciones. Y no faltará quien se resista a admitir que el éxito definitivo sea el oriental; pero otros piensan que la decisión depende de la voluntad de las dos naciones lejanas (Inglaterra y Rusia), que solo un esfuerzo de la imaginación de algunos las cree vivas y en operaciones.

En virtud de las reservas de fuerzas rusas e inglesas, una derrota francesa no equivale a una derrota de los alemanes, porque significa aquella un daño último menor.

Debemos, pues, tener paciencia para esperar los sucesos y tranquilidad para juzgarlos. Y si vemos que grandes núcleos de ejércitos franceses y alemanes se encuentran y dejan sobre el terreno miles de muertos y de heridos, debemos pensar también que otros muchos muertos veremos, si la guerra no se detiene, en los caminos que ahora cruzan solas las patrullas de caballería que bajan de los llanos de Polonia rusa o en las costas que vigilan los ingleses para acorchar a los grandes buques que llevan el trigo al país germano.

LA POLÍTICA

Información semanal para "Las Provincias," Desde MADRID

Las mudanzas de criterio de los personajes españoles.—El Sr. Lerroux, pacifista antes, ahora es guerrero.—Lo que dicen los comentaristas.—El ambiente de la alta política.—Todos los jefes de agrupaciones exponen su pensamiento, excepto el conde de Romanones.—Por qué se reserva el jefe de los liberales?—Civilizaciones y comentarios.—¿Qué razón tiene el conde de Romanones para permanecer silencioso?—Se espera un momento oportuno?

¿La política española es tan rara...!—dice el personaje amigo del cronista.—¿Quién es capaz de deducir en cualquier momento la actitud de los que dirigen los grupos?

¿Quién podía figurarse que el pacifista señor Lerroux, amigo en otros tiempos hasta de anarquistas, que llama gloriosa a la semana sangrienta de Barcelona de 1909, y que tiene tantos antecedentes obreristas, nos iba a resultar ahora defensor del imperialismo? ¿Cómo después de éste y otros hechos análogos, hay quien se atreva a calcular la actitud de personaje alguno de nuestra política?

¿Qué pensará Fulano de tal problema? Esta pregunta puede ser contestada únicamente con la respuesta que sigue:—Mire usted... ¡Según caigan las pesas! De este modo, se dice la cosa con un eufemismo. ¿Puede significar esa frase tanto...? ¿Qué ha sucedido para que el Sr. Lerroux, glorificador de la semana sangrienta de Barcelona, que se oponía a los que defendíamos derechos en la zona española de África, se presente ahora como decidido imperialista y quiera que

El teatro de la guerra en la frontera franco-belga



La leyenda colocada a la izquierda del mapa indica la disposición de los ejércitos: los franceses los indican las flechas negras, los ingleses las flechas blanqueadas y los alemanes las líneas rayadas. Esta disposición se refiere a la batalla del 24 último. Las tropas, durante la ofensiva, estaban situadas así:
1.º Un ejército que partía del W. sobre septentrional se dirigió sobre Neufchâteau para atacar a las fuerzas alemanas que han desfilado por el Luxemburgo.
2.º Un segundo ejército salido de la región de Sedán, atravesó el territorio de las Ardenas, atacó a las fuerzas alemanas y marchó entre los ríos Lesse y Meusse.
3.º Un tercer ejército salido de la región de Chimay se dirigió a atacar la derecha alemana, entre los ríos Sambre y Meusse.
4.º El ejército inglés salido de la región de Mons apoyó los movimientos del tercer ejército francés.

vayamos a aventuras por el mundo unidos a Francia e Inglaterra?

¿Será, como dicen algunos, que el Sr. Lerroux tiene intereses—políticos por supuesto—en la república francesa? ¿Es, según creen otros, que el jefe de los radicales prepara una evolución, en la trayectoria seguida por don Melquíades Alvarez?

Los que hacen tal observación, añaden que en altas esferas de la política española, se piensa en la dirección misma que ha marcado el Sr. Lerroux.

Esos comentaristas, manifiestan que a ese pensamiento han obedecido los equilibrios del conde de Romanones, el cual ha quedado en situación de poder opinar lo que sea preciso, sobre la cuestión internacional, a medida que se desarrollen los acontecimientos.

Se sabe que los Sres. García Prieto y Sánchez de Toca, consultados por el Rey, opinan lo mismo que el Sr. Dato, que España debe mantenerse en los límites de la neutralidad. Sabemos también que la Conjunción republicano-socialista, muy especialmente el Sr. Iglesias, sostiene la necesidad de que nuestra nación permanezca neutral en el conflicto europeo, y se ha hecho público el pensamiento del señor Alvarez, jefe del reformismo; del Sr. Senante, que lo es de los integristas; y de la agrupación tradicionalista, en favor también de la neutralidad.

No se sabe, aunque algunos lo suponen, si el Rey ha consultado la opinión del Sr. Maura sobre el problema.

Pero desde luego, resulta que, en toda la política española, desde la extrema izquierda a la extrema derecha, solamente el Sr. Lerroux se ha declarado en pro de la aventura guerrera de España, en unión de las fuerzas aliadas.

Conviene no olvidar, para formar juicio de la situación y sacar las deducciones convenientes, que cierta prensa directora de la opinión y favorable a los liberales, empezó a hacer campaña en pro de la unión de España e Inglaterra y Francia y que sus toques bélicos han cesado. ¿El mismo que ha abandonado el tema?

¿El mismo conde de Romanones, que para dar a entender cierta dirección a la política, ¿por qué se encorrió de pronto, en la mayoría, y se obstina en no quebrantarla?

Todas las agrupaciones políticas han definido su actitud en la forma expuesta, menos el partido liberal. El señor conde de Romanones, después del jaleo promovido por su órgano en la prensa, se marchó de Madrid, prometiendo dar su opinión cuando consultase a los ex-ministros de su partido, y a estas horas no ha dicho ni hecho nada. ¿Le conviene permanecer en esa reserva y dejar que pase el tiempo, por si en algún momento tiene que opinar en contra del gobierno?

¿Vive el señor conde de Romanones en ambiente contrario a la neutralidad y favorable a la intervención de España, en el conflicto, al lado de Inglaterra y Francia?

A algunos ministeriales les ha llegado a preocupar esa actitud de reserva del señor conde de Romanones, a pesar de que ex-ministros de su partido, el Sr. Cobian entre ellos, han declarado su opinión favorable a la neutralidad.

cho los Sres. Dato, Sánchez de Toca, García Prieto, Alvarez (D. Melquíades), Senante, Lerroux, Soriano, Iglesias (D. Pablo) y el órgano en la prensa de los tradicionalistas?

¿Hay algo que aconseje al conde de Romanones esa guardia tan prolongada; esa actitud de esquivo?

Como indico anteriormente, hay ministeriales que se han llegado a preocupar de esa actitud de reserva del conde de Romanones, por que tiene la seguridad de que el Sr. Dato no ha de practicar otra política que la de neutralidad que viene siguiendo, por hallarse convencido, según reite a cuantos le hablan de este asunto, de que el menor peligro para los intereses nacionales, es el estado de neutralidad.

¿Intenta el señor conde de Romanones, con su silencio, permanecer libre de compromisos con la opinión, y por lo tanto, en condiciones de practicar política distinta de la que mantiene el gabinete Dato? ¿Guarda reserva el señor conde de Romanones, por si llega el momento favorable al planteamiento de la política de intervención?

¿Está ganando tiempo el jefe de los liberales para si llega el instante indicado?

Las anteriores y otras preguntas—análogas, más ó menos atrevidas, se formulan los comentaristas políticos, ante lo que sucede con los liberales, que es verdaderamente raro.

¿Puede un partido de gobierno ocultar su pensamiento al país, en problema de tanta importancia, y cuando todas las agrupaciones políticas han fijado claramente su actitud, sin una razón poderosa, que no le sea dado entregar al público? Como no es verosímil que, en estos momentos, se intente una intriga política, la gente curiosa da vueltas a la imaginación, pensando en las razones que pueda tener el señor conde de Romanones para prolongar su reserva, y no decide claramente al país lo que piensa, respecto a la actitud de España en el conflicto guerrero.

Con lo indicado, los lectores pueden formar juicio y hacer deducciones del ambiente general de la política. El de la opinión es favorable a la neutralidad, como lo revelan las felicitaciones que por ella recibe el jefe del gobierno, y la adhesión, sobre este punto, de casi todos los jefes políticos.

Madrid 27 de agosto de 1914.

La alimentación del soldado francés en campaña

Actualmente todas las familias francesas se preguntan lo mismo: ¿qué comen nuestros soldados? He aquí la constatación que no puede ser más satisfactoria. Todos los hombres llevan ración para un día; son víveres de reserva, de los cuales no se debe hacer uso, sino en caso de absoluta necesidad, cuando no hay otra cosa que comer, sino el recurso supremo en caso de imposibilidad eventual.

Esta alimentación se compone de: 300 gramos de galleta, de fabricación muy cuidadosa; 300 de carne en conserva; 50 de patatas condensadas; 36 de café; 80 de azúcar. Además, por cada 16 hombres, un litro de aguardiente. Como se ve, esto es solo en caso indispensable, para entretener el apetito y restaurar las fuerzas en un momento dado.

La ración diaria que se da, además, a los soldados, consiste en 700 gramos de pan, 100 gramos de arroz ó de habichuelas, 24 gramos de café, 32 de azúcar, sal, tocino y 500 gramos de puré de legumbres para hacer la sopa. Además, los soldados reciben diariamente (salvo caso de imposibilidad momentánea), los víveres llama la ración ordinaria, es decir, los com-

prados directamente por el capitán encargado de ello, y que consisten en patatas, sal, escarolas, comestibles diversos y vino.

Este aprovisionamiento se hace por ferrocarril, pero como frecuentemente cambian ahora de lugar los regimientos, para resolver la dificultad, se ha designado una estación ferroviaria de aprovisionamiento cada día; a esta estación se dirigen los carros de los regimientos y se llevan víveres para dos días y éstos se distribuyen en la forma indicada antes, en caso de interrupción ó ausencia de las vías férreas.

En este último caso, los convoyes de automóviles reemplazan al ferrocarril. En caso de que los automóviles no pudieran llegar, existe otra reserva de interés, llamada reserva de víveres para cuatro días, y proviene de grandes almacenes, en donde hay gigantescas cantidades de comida, situadas en puntos estratégicos. Solo de pan, se producen diariamente en tales sitios centenares de miles de panes.

Estas estaciones no se llenan de antemano, sino que reciben cotidianamente las raciones que desde toda Francia se les remite en la forma y cantidad prevenidas al efecto, según un plan nacional muy meditado.

Falta hablar de la carne, base de la alimentación del soldado. La carne no se puede guardar, sino en estado de rebano vivientes. Las cabezas de ganado se compran diariamente en las regiones en donde aquellas abundan, y los ganados marchan detrás de las tropas, a distancia, para no estorbar los movimientos. Las carnes, después de muerta la res, son enviadas a los cuarteles de ejército en los autobuses de París.

El consumo diario de un cuerpo de ejército, viene a ser de 120 reses.

Como se ve, el soldado recibe su alimentación con productos del suelo nacional. Desde el principio de la campaña, el servicio de provisiones ha funcionado de un modo irreprensible, y no se sabe que las tropas hayan debido recurrir nunca a los víveres de reserva.

En defensa de nuestros intereses regionales

Van despertando los organismos encargados de velar por la defensa de nuestros intereses regionales, y ello nos satisface mucho, porque al fin llegará el momento de que se emprenda una campaña que, si no nos pone a cubierto porque las circunstancias son excesivamente graves para ello, de los grandes quebrantos que van a experimentar nuestras fuentes de riqueza, al menos podrá obtenerse algún alivio que aclare la situación, poco lisonjera, que ofrece el porvenir.

La Federación Agraria de Levante, que tan buenas campañas ha llevado a cabo en beneficio de los intereses agrícolas de Valencia, ha publicado una circular muy interesante, poniendo al descubierto el negro porvenir que espera a nuestros productores, los cuales no se han capacitado aún de las grandes dificultades con que han de tropezar para vender sus cosechas. Nos satisface mucho esa claridad que resplandece en el documento de la Federación Agraria, porque desgraciadamente nuestros paisanos necesitan que se les hable así, para que salgan de la indiferencia en que actualmente viven, más preocupados en discutir si serán franceses ó alemanes los que resultarán vencedores en la contienda europea, que de sus propios intereses: del pan del invierno.

He aquí la circular de la mencionada Federación Agraria:

«Tal vez haya llamado la atención de las



Walden-Ostet completo. Lavabos Baneras Calefactores Waters Bidets. Precios reducidos. Pesetas 40. ERNESTO FERRER, BARCAS, 2-VALENCIA

Academia Civico-Militar.-CURSO 1914-1915. Carreras militares.-Preparación para Correos, Telégrafos, Sobrestantes y Topógrafos.-Estudios del Bachillerato.-Cursos de contabilidad comercial y teneduría de libros por partida doble.-Para matriculados e Informes, en la secretaría, Sorní, 21, bajo, Valencia, de 10 a 1 y de 4 a 8 de la tarde, todos los días.

ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR. Esta Academia ha obtenido este curso un brillantísimo resultado, ingresando en las Academias militares la casi totalidad de los alumnos presentados y preparados en sus acreditadas clases. También aprobaron, el que más en un solo año, todo el plan del bachillerato militar los doce alumnos matriculados en la misma, muchos de los cuales aprobaron el 2.º y 4.º ejercicios. La matrícula para el próximo curso, cuyas clases han dado principio el 1.º de agosto, puede hacerse en la Dirección, Tapinería, 19, 3.º-Valencia.

Telegramas y Telefonemas

HABLA EL PRESIDENTE. Madrid 28, á las 7'15 tarde. El jefe del gobierno nos dijo á los periodistas al recibirnos en su despacho de la Presidencia: «Celebré una extensa conferencia telefónica con el ministro de la Gobernación, que llegó esta mañana sin novedad á San Sebastián. También hablé por teléfono con el ministro de Estado. Ambos carecían de noticias. Me han dicho que á las doce subirán á Miramar á desahuchar con el Rey.

Respetable como el derecho de no tomar parte en los conflictos marciales que á uno no le interesan, y de los que por cualquier concepto se desea estar alejado, y ese derecho está reconocido por la Convención de La Haya; Convenio V, cap. V, art. 1.º, que dice (y no podrá decirse más resultadamente) lo que sigue: «El territorio de las Potencias neutrales es inviolable».

La guerra nada nuevo hay. El general Sr. Azcarra me ha telegrafado diciéndome que el Senado contribuirá con 5.000 pesetas á la suscripción para el socorro de los repatriados. El Congreso contribuirá con otra cantidad igual.

De San Sebastián. Madrid 28, á las 7'30 tarde. La comisión de la Mancomunidad Catalana, presidida por el Sr. Sedó, fué recibida en audiencia en Miramar por S. M. el Rey. La entrevista fué cariñosísima, y los comisionados salieron de la regia cámara satisfechísimos. El Monarca mostré decidido á proteger las aspiraciones de Cataluña, salvando de una crisis próxima á la producción nacional. Con dicho fin se girarán á Barcelona en breve plazo 55 millones.

De Marruecos. Telegramas oficiales. Melilla, Tetuán y Ceuta.—No ocurre novedad. Larache.—Ha terminado el relevo de las guarniciones sin incidentes. La infantería de Marina ha pasado á esta plaza.

Otro artículo del "Diario Universal". Madrid 28, á las 10'35 noche. El "Diario Universal" publica un artículo sobre la neutralidad, firmado por D. Amós Salvador, y se titula: «La neutralidad es un estado de guerra». En él hácese las siguientes afirmaciones: Si la neutralidad fuera un estado de aislamiento, y pusiera al neutral á cubierto de todos los horrores de la guerra, no participando de ningún daño, y renunciando, si pudiera, á los bienes que en algún caso hubiera de experimentar, bastando, además, su declaración, para no poder dudar de su eficacia, habría que bendecirla, porque eso sería dicho en una sola palabra: ipazí y la mente humana no puede imaginar cosa más adorable que ella. Pero ¡ay! no es eso, en modo alguno.

REAL LICENCIA. La boda del Infante D. Fernando. Madrid 28, á las 11'43 noche. Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio con doña María Luisa de Silva y Fernández de Henestrosa, duquesa de Talavera de la Reina, á S. A. R. el Infante de España D. Fernando María de Baviera y de Borbón.

EL DÍA TAURINO. Madrid 28, á las 11'50 noche. EN LINARES. Seis toros de Pérez de la Concha, Espadas; Lagartijillo-chico, Paco Madrid y Belmonte. La entrada bastante buena. Primero.—Lancea Lagartijillo y escucha palmas. Toma el toro cuatro varas, dos caídas y mata un caballo. El bicho llega á la muerte reservón y quedado, á pasar de lo cual hace Lagartijillo una faena vistosísima y atiza media superior. (Ovación.) Segundo.—Unas verónicas de Paco Madrid, son aplaudidas. Resumen del toro: cinco puyazos, una caída y cero caballos. Paco Madrid hace una faena colosal y mete un esocazo que mata sin puntilla. (Ovación y oreja.) Tercero.—Belmonte es aplaudido veroniqueando. Cuatro varas y dos caídas. Belmonte hace una faena desconfiada, y cuarteando larga media estocada defectuosa, y repite con otra igual. (Algunos pitos, aunque se imponen los que aplauden y se concede la oreja al matador.) Cuarto.—Lagartijillo lancea bien. Cinco puyazos, un descendiemento y un potro muerto. Lagartijillo se luce con la muleta, y deja una gran estocada, que hace rodar al toro sin puntilla. (Ovación.) Quinto.—Al salir salta al callejón, y luego á puro de ser acosado, toma cuatro varas y tumba dos veces. Paco Madrid muletea bien, y entrando recto deja media estocada alta, descabellando al primer golpe (Ovación.) Sexto.—Belmonte es ovacionado al torrear por verónicas. El bicho se harta de saltar al callejón. Cuatro golpes de garrocha, dos caídas y un penco. Durante la faena de muleta, que no tiene nada de particular, sufre el trianero una infinidad de desarmes, luego pincha una vez, mete una estocada entrando de largo é intenta descabellar. (Orquesta de aire.) El toro se acuesta por fin, y se reproducen los pitos. EN TORO (Zamora). Primero.—Bravo, Torquito lo despacha de una gran estocada, de la que rueda el toro sin puntilla. (Ovación.) Segundo.—Celita veroniquea bien y es aplaudido. Cinco varas y una baja, sin porrazos. El gallego pone dos buenos pares de banderillas, que se ovacionan. La faena de muleta es muy buena, y acaba con una estocada alta y otra pasada. Tercero.—Torquito lancea superiormente, y después de banderillar con lucimiento y pasar de muleta muy valiente, pincha dos veces y termina de un estocazo alto. Cuarto.—La pelea en varas es muy dura. Siete garrochazos, cinco caídas y dos cadáveres. Celita hace una buena faena, pincha medianamente, larga luego media estocada y descabella. Quinto.—De salida alcanza á un peón y le derriba, ocasionándole gravísimas lesiones.

Huelga solucionada. Madrid 28, á las 11'55 noche. Comunica el gobernador de Alicante que ha salido para Elda, con objeto de solucionar la huelga de alparteros. Briones. Captura. Madrid 29, á las 0'43 madrugada. Se ha recibido un telegrama oficial de Barcelona, participando que han sido detenidos en Reus, tres individuos repatriados, de aspecto sospechoso. Al registrarseles, les fueron encontrados varios billetes de 1.000 pesetas, cuya procedencia no pudieron justificar. Se sospecha que sean los autores del robo cometido hace algunos días en Valderrobles (Teruel). Briones. La muerte de Su Santidad el Papa. Madrid 29, á las 1'15 madrugada. Llegada de cardenales Oficios fúnebres. Telegrafían de Roma que han llegado, para tomar parte en el Concilio, los cardenales de Toledo, Santiago y Sevilla. También ha llegado el obispo de Burgos y el patriarca de Lisboa. En la Capilla Sixtina del Vaticano, se han celebrado solemnes oficios fúnebres, en sufragio del alma de Su Santidad Pío X. Han asistido al acto 44 cardenales y otros prelados; oficio de pontifical el cardenal monseñor Celso Vannutelli. Briones.

La guerra europea

Madrid 28, á las 8'20 noche. Los catalanistas y Romanones. Los diputados catalanistas Sres. Sala y Corominas, que llegaron hoy á Madrid, vistaron á medio día al conde de Romanones. Este vino expreso de Sigüenza para recibirlos. Los comisionados manifestaron que en cumplimiento de un acuerdo, solicitaban el apoyo del conde para recabar del gobierno la inmediata reunión de las Cortes y la adopción de medidas que hagan frente á la crisis económica. El conde de Romanones contestóles que en cuanto á lo primero no estaba conforme y por consiguiente, no podía asumir la responsabilidad de pedir al gobierno la convocatoria del Parlamento, por entender que sólo aquél es quien debe fijar el momento de la actuación de las Cortes. Añadió que esta actitud suya es consecuencia de la cooperación del partido liberal, ofrecido al gobierno en las actuales circunstancias. En cuanto á la petición de medidas encaminadas á combatir la crisis económica, el conde de Romanones declaró que estaba al lado de los comisionados, ofreciéndoles todo su apoyo, por tratarse de una obra que á toda España interesa.

Vapor que huye. Dicen de Las Palmas (Canarias) que llegó allí el vapor «Aruacas», huyendo de la persecución de un crucero inglés. El «Aruacas» zarpó de Las Palmas, con las luces apagadas, hace cinco noches, y solo se supo que llevaba carbón, que le suministró una casa alemana. El «Aruacas» aprovisionó en alta mar al buque «Kaiser Guillermo», en cuya operación le sorprendió un crucero inglés, que cañoneó á los dos barcos alemanes, los cuales pudieron huir á toda máquina. Del «Aruacas» y del «Kaiser Guillermo» se dijo que habían sido echados á pique, lo cual no es cierto. A bordo del «Aruacas» han sido conducidos á este puerto las tripulaciones de los buques ingleses «Caifara» y otro, echados á pique por el «Kaiser Guillermo». Este huyó hacia Rio de Oro, en cuyas aguas fué alcanzado y echado á pique por un crucero inglés.

Consejo de ministros en París. Dicen de París que los ministros se reunieron en Consejo, bajo la presidencia de M. Poincaré. Examinaron la situación militar, diplomática, política y económica de Francia, y acordaron que M. Viviani redacté el Manifiesto al país, documento que sustituirá á la declaración ministerial que hacía ante el Parlamento cuando se constituía un nuevo gobierno y se hallaban las Cámaras abiertas. M. Viviani sometió el Manifiesto á la aprobación de sus compañeros de gabinete. El voluntariado en Francia. Siguen alistándose en el ejército francés, como voluntarios, muchos extranjeros de diversas nacionalidades. Todas las mañanas, en el cuartel de los Inválidos, se constituyen veinte médicos militares, para reconocer á los inscritos. En las inmediaciones de dicho cuartel hay varias oficinas para hacer las inscripciones. Los artistas líricos. El secretario general del Sindicato de Artistas franceses se ha dirigido al presidente del Consejo de ministros, M. Viviani, poniendo en su conocimiento que ascienden á 15.000 el número de artistas que han quedado sin trabajo, y cuya mayoría halláase en situación en extremo apocada. Dichos artistas piden que se abran de nuevo los teatros y demás salones de espectáculos, pues de lo contrario esos millares de artistas no podrán soportar la situación aflictiva que las circunstancias les ha creado. El duque de Montpensier. Al duque de Montpensier le sorprendieron las primeras noticias de la guerra europea hallándose realizando un viaje al Extremo Oriente. Se encontraba en un puerto del Japón, á bordo de su yate «Meocug», é inmediatamente se apresuró á comunicar al embajador francés en Tokio que, no obstante las prescripciones de la ley del 86, que le tienen á él, así como á

mariscal del ejército inglés con que le había honrado. El embajador inglés después cuenta de su marcha de Berlín, que se realizó de modo confortable. Discurso de Asquith. El jefe del gobierno inglés, al presentar á la Cámara su moción de simpatía hacia Bélgica, pronunció un importantísimo discurso, recordando que Inglaterra hizo más de lo posible para impedir la guerra ó por lo menos limitarla. Declaró que Inglaterra no intervinó si no al presentarse el caso de escoger entre el respeto á sus obligaciones y la traición entre el cumplimiento de lo pactado y la sumisión ante la fuerza. En esta situación, Inglaterra estaba obligada á afirmar y mantener la independencia de Bélgica. Asquith hizo constar que las naciones pequeñas han dado siempre ejemplos de valor para defender la integridad de su territorio, pero nunca lo han hecho como Bélgica, que antes que someterse, prefirió la lucha contra la invasión, la evasión, los ultrajes y las dificultades incalculables y que todo esto lo soportan los belgas con un valor admirable. «La defensa de Lieja—dijo—quedará como un ejemplo edificante en los anales de la libertad. Los belgas han ganado la gloria inmortal, que solo pertenece á las naciones que lucharon por la libertad y la seguridad de la patria.» Terminó Asquith expresando que Inglaterra está orgullosa de esta alianza con el pueblo belga. Briones.

Cómo se ha perdido el «Magdeburgo». Una comunicación oficial del gobierno de Berlín refiere cómo ocurrió la pérdida del crucero alemán «Magdeburgo». Navegaba éste por el Báltico vigilando la entrada del Golfo de Finlandia, cuando, á causa de la niebla, embarrancó cerca de la isla Obensholm. La coraza y el mal estado del mar impidieron que otros buques alemanes pudieran acudir en su auxilio. De la flota rusa refugiada en Cronstadt, se destacaron varias unidades para atacar al «Magdeburgo», pero el comandante de éste hizo volar el crucero antes de que fuera capturado por sus enemigos. Los torpederos que acompañaban al «Magdeburgo» recogieron la tripulación, bajo un fuego violentísimo de los rusos. Resultaron en la explosión 17 tripulantes muertos, 21 heridos y 85 desaparecidos. Entre éstos figura el comandante del «Magdeburgo». El saludo del nuevo ministro de la Guerra. Dicen de París que el nuevo ministro de la Guerra ha dirigido al generalísimo Joffre la siguiente carta: «Mi querido general: En el momento que vuelvo á la dirección del ministerio de la Guerra, quiero que mi primer acto sea enviar á las tropas que combaten bajo vuestras órdenes y á sus jefes la expresión de mi admiración más sincera y la confianza del gobierno de la república y del país entero. Francia está segura de la victoria, porque está resultando á vencer. Con vuestro ejemplo y vuestro ejército aguardaré serena hasta el último momento, segura de la victoria, sometida á una férrea disciplina, que es la ley y la fuerza de los ejércitos. La nación entera, para defender su suelo y sus libertades, ha aceptado con firmeza de corazón todas las pruebas, hasta las más crueles, con paciencia y tenacidad, fuerte en el derecho que le asiste y segu á de que no flaqueará su voluntad. Yo os saludo.—A. Millerand.»

El ascenso de Amberes. Hablando el ministro de Estado del curso de la guerra, dijo esta tarde que, según telegramas de La Haya, numerosas fuerzas alemanas asedian por tierra á Amberes. Malinas en poder de los alemanes. Un telegrama de París confirma que los belgas han tenido que abandonar la ciudad de Malinas, ante el formidable ataque de los alemanes. Malinas ha resistido dos días. En el primero, atacaron 20.000 alemanes, y en el segundo, 40.000. Aeroplano austriaco. Un telegrama de Roma comunica que un aeroplano austriaco evolucionó en territorio ruso, pero fué obligado á aterrizar, por los disparos de las avanzadas moscovitas. Cuando descendieron los aviadores, fueron éstos aprehendidos por varias mujeres, que los llevaron á los primeros puestos rusos. -- Que no se consienta se altere la neutralidad. El gobernador civil de San Sebastián ha recomendado á los alcaldes de todos los pueblos de su jurisdicción, que eviten y prohiban cualquier manifestación pública ó externa, que altere la neutralidad de España con relación á la actual conflagración. Dos noticias del ministro de Estado. El marqués de Lema ha manifestado que las tropas rusas siguen su avance por la Prusia Oriental, y que la colonia alemana de Gran Togo ha caído en poder de Inglaterra. Fábrica de bombas, clandestina. De Londres telegrafían que la policía ha descubierto una fábrica clandestina de bombas explosivas, en una casa de las cercanías de South-Woodford. Los que fabricaban las bombas, han sido detenidos. Los alemanes en Inglaterra. En vista de que hoy actualmente en Inglaterra unos 50.000 súbditos alemanes y austriacos, las autoridades han adoptado grandes precauciones para impedir el espionaje. Puente metálico. Para ser utilizado, si las necesidades de la guerra lo requieren, ha sido desmontado y enviado á la frontera el puente metálico, que hace un año se tendió sobre el río Loire, en las cercanías de Nantes. La infanta doña Eulalia. Telegrafían de París que Su Alteza Real la Infanta doña Eulalia, que fué sorprendida por la declaración de guerra en el castillo de Banthout (Bélgica), propiedad de la Princesa de Ligne, con quien pensaba pasar parte del verano, se ha trasladado á Cherburgo, á una magnífica posesión de mister Bungalov. La situación del ejército aliado. Sigue siendo poco clara la situación de los aliados en las fronteras, pero se deduce de los últimos despachos recibidos, que el ala izquierda del ejército de aquellos se ha retirado á quince millas más, detrás de la frontera francesa, donde mantiene una buena posición. Ingleses y alemanes. Un telegrama de París comunica que el 5.º cuerpo de ejército alemán y dos divisiones de caballería, atacaron el miércoles á dos cuerpos de ejército inglés, en las cercanías de Cambrai

Madrid 28, á las 11'15 noche. Los cardenales y el futuro Cónclave. Comunican de Roma que á la reunión de esta mañana han asistido 48 cardenales. Se ha procedido al sorteo de las habitaciones destinadas á los cardenales. Según La Tribuna, se supone que los cardenales han llegado ya á dos acuerdos preliminares, siendo primero encargar á un cardenal norteamericano que cuide de suavizar las asperezas que puedan surgir entre los cardenales alemanes y los franceses, y el segundo, proceder á la votación por compromissum ó delegación. La comisión se compondrá de cinco cardenales. Su elección deberá ser confirmada por el Sagrado Colegio, por aclamación, en la primera reunión del Cónclave. Hoy han llegado los cardenales Bauer, Bowne, Gasquet, Degabrieles y Logue. L'Observatore Romano dice que el Sagrado Colegio ha encargado á monseñor Misciatelli las funciones de gobernador del Cónclave. Los cardenales españoles Cós, Almaraz, Gulasola y Herrera, y el patriarca de Lisboa, monseñor Méndez Bello, han llegado hoy á Génova á bordo del trasatlántico «Buenos Aires», continuando su viaje hacia Roma. El cardenal Andrieux, arzobispo de Marsella, ha llegado á Ventimiglia, dirigiéndose á Roma. La Tribuna dice que el camarlengo había dado un pequeño número de pases para el Vaticano durante los días del Cónclave, y que hoy se ha decidido retirar todos los pases, incluso los facilitados á los periodistas católicos.

Madrid 29, á las 11'25 noche. Los responsables de la guerra. La Gaceta de la Alemania del Norte, del día 20, publica el texto de los telegramas cruzados entre Guillermo II y el Rey Jorge, entre el Príncipe Enrique de Prusia y el Rey Jorge, y entre el embajador de Alemania y el canciller del Imperio, todos ellos antes de declarar Alemania la guerra á Rusia. Todos esos telegramas tienden á demostrar los grandes esfuerzos que hizo el Emperador Guillermo, para conservar la paz y arrojar sobre Francia exclusivamente, la responsabilidad de la guerra. Citase especialmente el telegrama del embajador á Bethmann-Hollweg, diciéndole que el ministro Grey le preguntó el día 1.º de agosto si Alemania dejaría de atacar á Francia en el caso de que Francia permaneciese neutral en la guerra germano-rusa, y añadió el embajador que creyó poder contestar afirmativamente. Entonces, el Emperador Guillermo telegrafió al Rey Jorge las siguientes palabras: «Acabo de recibir una comunicación de nuestro gobierno ofreciéndome la neutralidad de Francia con la garantía de Inglaterra, bajo la condición de que Alemania no ataque á Francia. Por razones técnicas no puedo detener la movilización, pero si Francia ofrece su neutralidad, garantida por la flota inglesa, me abstendré de atacar á Francia y emplearé mis fuerzas en otra parte.»

En idéntico sentido telegrafió Bethmann al embajador de Alemania en Londres, añadiendo que sería respetada la frontera francesa hasta el día 3 de agosto, á las siete de la mañana. Nada más dice el diario alemán, pero á los anteriores telegramas añade el Daily Mail otros dos, que demuestran evidentemente la perfidia alemana. El Rey Jorge contestó el día 1.º de agosto al Emperador Guillermo, diciéndole que sin duda había en la cuestión algún error, pues la conversación puramente amistosa y no oficial entre el ministro Grey y el embajador de Alemania, no pudo haber tenido la trascendencia que el embajador parecía atribuirle, y el día 2 el mismo embajador telegrafió al canciller que lo hablado sobre la neutralidad de Francia había sido sin consultarle antes con el gabinete de París, siendo abandonado luego todo por falta de base. Absteniéndose de publicar estos dos telegramas, el diario alemán ha desnaturalizado á sabiendas la verdad de los hechos. Un artículo optimista. M. Pichon, en Le Petit Journal, hablando de la cooperación inglesa y del discurso de lord Kitchener, dice: «Cuando la Gran Bretaña ha tomado parte, no hay nadie en el mundo que pueda hacerla desviar de la senda que ha escogido. Es un país decidido, que sabe adónde va y no obra á la ligera, y que aun cuando deba emplear todas sus fuerzas, quiere que prevalezcan sus resoluciones, cueste lo que cueste. Francia, unánime, se asociará de todo corazón al elogio dirigido por el más glorioso soldado de Inglaterra á los contingentes que á las órdenes del general French colaboran á la defensa de nuestra frontera. Sabemos lo que les debemos, cuánto han pasado en la batalla, qué inestimable servicio han prestado, contenido el desbordamiento del ejército alemán. ¡Honra á ellos, y al noble orgullo de su ministro; todos los franceses, agradecidos, les rinden homenaje! Pero lo que en el discurso de lord Kitchener es más significativo, es lo que se refiere á la continuación del concurso que los ingleses nos aportarán en los campos de batalla. La seguridad categórica de lord Kitchener es una importancia excepcional para el éxito que debe coronar los comunes esfuerzos y constituye un í de nuestras garantías esenciales contra los reveses que podríamos sufrir en la terrible lucha entablada. A su flota, que bloquea Alemania, la Gran Bretaña añade los contingentes que envía al Continente. Durante este tiempo los rusos continuarán en su ventaja. El ejército del Czar, que también aumenta sin cesar la recluta de batalliones en sus inagotables reservas, continuará sus operaciones marchando contra la capital de Prusia. Tiempo tenga de llegar y no estaremos lejos del éxito final de la campaña. Repítamos que Inglaterra habrá sido una de las condiciones determinantes de este resultado.» (Sigue á la cuarta plana.)

